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ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 81 DEL REG.

DATA 17-09-2024

OGGETTO: Variazione  al Bilancio di Previsione 2024/2026 annualità 
2024

L’anno  duemilaventiquattro il giorno  diciassette del mese di settembre dalle ore 16:00 circa, in 
Pantelleria e nella Sala delle adunanze del Municipio.
Convocato nelle forme prescritte dall’Ordinamento degli Enti Locali e con appositi avvisi 
consegnati al domicilio di ciascun Consigliere, si è oggi adunato il Consiglio Comunale in seduta 
Ordinaria in Prima convocazione.
Fatto appello, risultano presenti e assenti, su N. 12 Consiglieri assegnati al Comune N. 12 in carica, 
i seguenti Consiglieri.

CONSIGLIERI P/A CONSIGLIERI P/A

Spata Giuseppe Luigi Presente Brignone Morgan Battista Presente

Casano Angelo Assente Greco Roberto Maria 

Giovanni

Presente

Silvia Mariangela Rita Presente Maddalena Giuseppe Presente

D'Aietti Giuseppa Rosa Presente Culoma Antonio Domenico Presente

Valenza Giovanni Vincenzo Presente Silvia Mariuccia Presente

Ferrandes Nadia Presente Siragusa Angela Rosa Presente

PRESENTI N.   11 ASSENTI N.    1

Seduta Ordinaria in Prima convocazione del Consiglio Comunale
Presiede la seduta il Presidente, Spata Giuseppe Luigi.
Assiste il Segretario Comunale, Calamia Luigi *******.
Designati in qualità di scrutatori i Consiglieri:
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Il Presidente passa alla trattazione del punto all’o.d.g. avente per oggetto "Variazione  al Bilancio di 
Previsione 2024/2026 annualità 2024", di cui alla sotto riportata proposta:

Il Responsabile del Settore Economico Finanziario sottopone al Consiglio Comunale la 

seguente proposta di deliberazione, attestando di non trovarsi in situazioni nemmeno 

potenziali di conflitto di interessi né in condizioni e/o rapporti che implicano l’obbligo di 

astensione ai sensi del DPR n. 62/2013 e del codice di comportamento interno e di aver 

verificato che i soggetti intervenuti nell’istruttoria che segue non incorrono in analoghe 

situazioni.

PREMESSO che con:

•  delibera di Consiglio Comunale n. 49 del 06.06.2024 , dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente, è stato approvato il Documento Unico di Programmazione 

(DUP) 2024-2026;

•  delibera di Consiglio Comunale n. 50 del 06.06.2024, dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente,  è stato approvato il bilancio di Previsione 2024-2026; 

redatto in termini di competenza e di cassa secondo lo schema di dui al D.lgs 118/2011;

• delibera di Giunta Municipale n. 131 del 13.06.2024,  dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente, è  stata approvata la Variazione d’urgenza al Bilancio di 

Previsione 2024/2026 (art. 175 c. 4 del TUEL) “Fondo adeguamento prezzi art. 26 D.L. 

50/2022”;

RILEVATO che il d.lgs. n. 267/2000 e successive modifiche ed integrazioni:

• all’art. 175, comma 1, prevede che il bilancio di previsione può subire variazioni nel corso 

dell’esercizio di competenza e di cassa sia nella parte entrata, che nella parte spesa;

• all’art. 175, comma 2, stabilisce la competenza del Consiglio comunale ad approvare 

variazioni al bilancio di previsione salvo le variazioni di cui all’art. 175 cc. 5-bis e 5-quater 

che sono di competenza dell’organo esecutivo e del Responsabile del servizio;

• all’art. 175, comma 3 stabilisce che le variazioni al bilancio possono essere deliberate non 

oltre il 30 novembre di ciascun anno, fatte salve alcune variazioni che possono essere 

deliberate sino al 31 dicembre;

CONSIDERATO che per il verificarsi di alcuni fatti nuovi, non previsti nè prevedibili in sede di 

approvazione del bilancio per il corrente esercizio, si rende necessario procedere ad una 
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variazione al fine  aumentare e diminuire la disponibilità di alcuni stanziamenti di spesa/ 

entrata ovvero l'istituzione di nuovi stanziamenti di spesa/ entrata per l'adeguamento degli 

stessi alla effettiva necessità;

VISTI i prospetti elaborati dal Settore economico finanziario dell’ente, allegati al presente atto a 

farne parte sostanziale ed integrante, contenenti le variazioni di bilancio in oggetto:

RITENUTO necessario apportare al bilancio di previsione le suddette variazioni che permettono, 

per quanto possibile, di realizzare gli interventi programmati e di far fronte alle nuove 

esigenze della gestione;

VERIFICATO il permanere degli equilibri di bilancio, a seguito delle variazioni proposte, ai sensi 

dell’art. 193, comma 1, del d.lgs. 267/2000;

DATO ATTO che a seguito delle variazioni al bilancio che si stanno approvando con il presente 

atto, le previsioni di entrata e di uscita modificate consentono di rispettare i vincoli e il 

raggiungimento dell’obiettivo programmatico del patto di stabilità interno determinato per 
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ciascun anno in termini di competenza mista secondo i criteri indicati dalla normativa 

vigente;

DARE ATTO che le variazioni del presente atto, sono conformi alle disposizioni 

dell’amministrazione comunale;

DATO ATTO che le variazioni di cui trattasi, quali risultano dagli allegati prospetti, sono state 

sottoposte all’esame dell’organo di revisione;

VISTO l’articolo 42, comma 2, lettera b), del decreto legislativo n. 267/2000; 

VISTO l’articolo 175 del decreto legislativo n. 267/2000;

VISTO il vigente Regolamento di contabilità;

   PROPONE 

1) Di approvare le superiori premesse e considerazioni, che costituiscono parte integrante e 

sostanziali della presente deliberazione;

2) Di apportare al bilancio di previsione finanziario 2024/2026 le variazioni di competenza ai 

sensi della normativa vigente di seguito  riportate  per realizzare gli interventi, come tabella 

seguente;
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3) Di prendere atto della variazione effettuata con i poteri di Giunta  e nello specifico:

• delibera di Giunta Municipale n. 131 del 13.06.2024,  dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente, è  stata approvata la Variazione d’urgenza al Bilancio di 

Previsione 2024/2026 (art. 175 c. 4 del TUEL) “Fondo adeguamento prezzi art. 26 D.L. 

50/2022”;

4) di dare atto che le suddette variazioni, operate nel rispetto del disposto dell’art. 175 del 

decreto legislativo n. 267/2000, garantiscono il mantenimento del pareggio di bilancio e la 

salvaguardia dei suoi equilibri;

5) di dare atto che, a seguito delle modifiche apportate, il quadro degli equilibri per gli anni 

2024-2026 risulta rideterminato come da prospetto, che forma parte integrante e sostanziale 

della  presente deliberazione.

6) di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 12, 

comma 2, della l.r. 44/1991.



Comune di Pantelleria – Libero Consorzio Comunale di Trapani
DELIBERA DI CONSIGLIO - N. 81 DEL 17-09-2024

Pag. 6

Il Responsabile del Procedimento
Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato elettronicamente)
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PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO

Si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarità Tecnica

Addì, 03-07-2024
IL RESPONSABILE DEL SETTORE

Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato digitalmente)

UFFICIO DI RAGIONERIA

Visto si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarità Contabile ex art. 49 del T.U.E.L. (D.lgs. 18 
agosto 2000, n° 267).

Addì, 03-07-2024
IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 

FINANZIARIO

Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato digitalmente)
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Punto n. 7 all’Ordine del Giorno: “Variazione al bilancio di previsione 2024/2026 annualità 

2024”

DOTT. MACCOTTA

Relaziona il dott. Maccotta, elencando tutti gli emendamenti.

CONSIGLIERE SILVIA MARIANGELA RITA

Buonasera a tutti. In qualità di componente della Commissione Sport, insieme anche al Presidente 

Giusy D'Aietti e all'altro componente Morgan Brignone, siamo venuti a conoscenza di questo 

progetto il 6 settembre, parlo del progetto della realizzazione dell'impianto sportivo in Via Napoli. 

Le mie titubanze che sono sorte durante la Commissione Sport sono state sia rispetto al prestito, 

perché si parla di un prestito importante di 320.000 euro. È vero che è credito sportivo per cui 

interessi zero, però nonostante questo sono sempre soldi che togliamo ai cittadini per poter fare 

anche altri servizi. Poi ho anche sottolineato il fatto che oltre al campetto di Via Napoli ci sono 

diversi campetti dove vengono praticati più sport, quindi campi polivalenti: calcetto, pallavolo, 

tennis, eccetera, eccetera e ne abbiamo ben sei, che sono Zubebi, il campetto di Scauri, il campetto 

di Tracino, la palestra delle scuole medie, anche se in progettazione, la palestra di Santa Chiara, e il 

campetto di Kuddie Rosse, per cui diciamo che il nostro Gruppo era titubante rispetto a questi soldi 

che comunque potrebbero essere utilizzati in altro modo. Poi, un'altra cosa, ho anche ipotizzato 

perché non veniva pensato di fare un campetto di Padel, che per esempio sull'isola non abbiamo, 

piuttosto che andare a rifare un altro campetto quando già ne abbiamo cinque che sono polivalenti 

così come questo.

Come gruppo, in sintesi, ci chiedevamo come mai vengono investiti 320.000 euro nel rifacimento 

del campetto di Via Napoli, anche perché si chiedono dei soldi a credito sportivo. È vero che è un 

credito a interessi zero, però sono sempre 320 mila euro suddivisi in 10 anni, che pesano sulle 

tasche dei cittadini. Anche in Commissione Sport ho detto che rispetto ai campi polivalenti ne 

abbiamo diversi, abbiamo il campetto di Zubebi, il campetto di Tracino, il campetto di Khamma, il 

campetto di Scauri, la palestra delle scuole medie anche se è in programmazione, la palestra di 

Santa Chiara anche se è in programmazione, e Kuddie Rosse anche se è in programmazione. Però, 

dico, ne abbiamo tre già fatti, anche quello in programmazione. Però io stessa ho suggerito: perché 

non pensare a un campo

SINDACO
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Sì, grazie. Buon pomeriggio a tutti. Allora, era una perplessità che abbiamo anche avuto noi, per 

carità, però al netto di tutto quello che è stato elencato e che non abbiamo e che potenzialmente 

potremmo avere, abbiamo fatto una valutazione di ordine diverso. Ad oggi a Scauri abbiamo 

l'utilizzo dei campetti polivalenti, su cui stiamo lavorando anche per un'altra ipotesi e dall'altra parte 

abbiamo la struttura “Io gioco legale”. Per il resto non abbiamo praticamente nulla. Ad oggi non 

utilizziamo il campo sportivo, non abbiamo la futuristica attività di Kuddie Rosse, non abbiamo la 

palestra di Santa Chiara, non abbiamo la palestra della scuola media, non abbiamo il campo 

polivalente di Khamma Tracino, quindi di tutto quello che ci siamo detti nella realtà non abbiamo 

praticamente nulla, se non due strutture. Tra le altre cose, quella che si trova a Pantelleria, quindi 

“Io gioco legale” sotto l'aeroporto è in una zona fortemente, diciamo, periferica rispetto al centro 

urbano e voi sapete benissimo che quella di Via Napoli è fortemente battuta da ragazzini con una 

situazione di pericolo estremo, su cui noi, purtroppo, non abbiamo la possibilità di incidere in 

termini di controllo. Per cui, come parlava poc'anzi il dottore Maccotta, in un primo tempo noi 

avevamo pensato di poter intercettare un finanziamento regionale per realizzare questo campetto di 

Via Napoli, per dare dignità al luogo e soprattutto per dare respiro a tutti questi ragazzini che 

comunque sono in circolazione all'interno del centro urbano e che difficilmente potranno 

raggiungere Margana, Zubebi, che dir si voglia, la località per poter giocare. Sia perché non sono 

associati ad alcuna polisportiva, associazione sportiva o quant'altro sia perché non hanno poi mezzi 

di locomozione, sono tutti più o meno ragazzini. Per cui questa struttura poteva essere, diciamo, un 

luogo di ritrovo.

Dopodiché è uscita fuori una misura di finanziamento regionale che poteva essere a pro dell’edilizia 

scolastica, quindi piccole palestre, edifici a servizio dello sport all'interno delle scuole, per cui 

abbiamo fatto una scelta diversa rispetto a quella che era l’iniziale. Abbiamo dato una sorta di 

prelazione alla palestra della scuola media con l’intenzione di ripristinarla, intercettando questo 

finanziamento, mettendo noi soltanto una somma di confinamento residuale, in maniera tale di 

poterla rendere autonoma e confacente a tutti quelli che sono le necessità della scuola e soprattutto 

più ampia, al fine di poter ospitare una vera e propria situazione di polivalenza per pallavolo, 

pallamano, pallacanestro, tennis, eccetera eccetera. Quindi abbiamo ritenuto che questa potesse 

essere, diciamo, la scelta ideale, fermo restando che tutto quello che tu stessa elencavi, sono delle 

ipotesi su cui si sta lavorando, ma sicuramente non sono ipotesi che si potranno proiettare nel corso 

di pochi mesi. Io spero che magari si possa fare entro un paio d'anni, però al di là della devoluzione 

dei mutui, che ci consentirà di poter recuperare i polivalenti di Khamma, il resto è tutto un lavoro in 

itinere. Anche la stessa palestra della scuola media, vero è che abbiamo fatto l'ufficialità della posa 
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della prima pietra, ma l’esecutività dell'opera parliamo di circa due anni, quindi da qui a due anni 

non avremmo nulla. Mentre lì, dall'altra parte, campetto di Via Napoli, in linea teorica, con 4/5 mesi 

di lavoro, potremmo anche vederlo e darlo ai nostri ragazzini. Questa è la motivazione che ci ha 

spinto a fare questo tipo di scelta. 

CONSIGLIERE SIRAGUSA

Buonasera a tutti, intanto. Scusate la mia voce, ma il raffreddore mi ha colpito. In relazione 

all'intervento del Sindaco e alla possibilità di lasciare questi spazi, mi pare di capire, a libero uso di 

questi ragazzini, perché nel momento in cui lei dice che questi ragazzini non possono raggiungere 

Zubebi perché non sono associati, questo mi ha un po' lasciato perplessa, perché capisco che non 

possano raggiungerlo perché non possono farlo con le macchine, premesso che i bambini 

dovrebbero recarsi accompagnati da genitori o comunque da adulti. Quindi, anche l'utilizzo 

dovrebbe avvenire con una regolamentazione ben precisa che non prevedrà di certo la libertà 

d'accesso ai bambini, immagino, ai ragazzini.

SINDACO

La Consigliera Siragusa ha fatto l'Assessore quindi sa come funzionano certe cose. È ovvio che 

materialmente in questo momento noi non siamo nelle condizioni di poter affidare il presunto 

spazio, neanche campo lo possiamo definire, di Via Napoli, ad alcuna delle associazioni, perché non 

ci sono le condizioni di sicurezza né per l'associazione né per chi saranno i potenziali associati dalla 

stessa. È evidente che nel momento in cui sarà realizzata una struttura, la struttura, come il Comune 

è obbligato a fare, sarà data ad un'associazione attraverso un bando e tutti coloro che saranno 

all'interno, saranno associati dell'associazione, sotto responsabilità dell'associazione. Sta nell'ordine 

delle cose, non ho bisogno di ribadirlo ai Consigliere Comunale. Mi pare ovvio… qual era la 

domanda? Forse non l’ho percepita. È ovvio che materialmente la struttura sarà gestita, ma non è 

che tutti i ragazzini aprono la porta ed entrano, è normale. Cioè, non comprendo. 

CONSIGLIERE SIRAGUSA

Allora, la sostanza dell'intervento non era la richiesta. È evidente che, appunto, come ha detto il 

Sindaco, sono stato Assessore, sono stata Vice Sindaco, mi sono assunta diverse responsabilità e so 

perfettamente. Ricordo inoltre che ho a che fare con i bambini tutti i giorni e quando si parla di 

responsabilità sui minori, so di cosa parliamo. Quello a cui io facevo riferimento e che comunque 

nell'ottica di un buon padre di famiglia, dal mio punto di vista, nel momento in cui io ho altre 
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strutture che possono essere rimesse a sistema, cioè se mio figlio ha una bicicletta rotta e la deve 

sistemare e per sistemarla ci vogliono quattro mesi, io non è che gli dico “Comprati subito un'altra 

bicicletta, intanto faccio il prestito in banca”. Gli dico “Aspetta un momento, sistemiamo la 

bicicletta che si è guastata e poi ne compriamo un'altra, se quella non dovesse più funzionare”. 

Allora, la logica era quella che se in questo momento noi andiamo attivare un prestito, un mutuo, 

chiamiamolo come vogliamo, credito sportivo, un prestito col credito sportivo e comunque sono 

soldi che ricadono poi sulle teste dei nostri figli, sono pagamenti che faremo noi, i nostri cittadini. 

Credo che in quest'isola, prima di pensare di attivare un mutuo per creare l'ennesima struttura 

sportiva, che talvolta abbiamo difficoltà a mantenere, lei stesso diceva poco fa, faceva riferimento al 

campo di calcio dell’Arenella, mi pare che siano stati investiti €100.000 euro non più di un anno fa 

e tutt'ora non lo riusciamo a utilizzare. Ecco, io concentrerei le azioni più sulla possibilità di mettere 

a sistema, di far funzionare quello che abbiamo, che non sull'attivazione di un ulteriore onere 

finanziario a carico dei nostri cittadini, per realizzare qualcosa di gemello. Semmai, se ravvediamo 

che in questo momento c'è una difficoltà per soddisfare i bisogni di una categoria dei nostri 

concittadini, attiviamo dei servizi che possano permettere di utilizzare le strutture già funzionanti e 

non attivando un ulteriore mutuo, un prestito a carico dei cittadini, pur rimanendo assolutamente 

convinta che quella è una zona che va rivalutata, che va messa a sistema, a cui va data la dignità e 

magari va aperta non solo ai ragazzi che vanno a giocare a calcio o  a calcetto, ma magari anche a 

tutte quelle famiglie, a tutte quelle mamme che vogliono accompagnare i figli a trascorrere delle ore 

e socializzare all'interno di un parco giochi. 

SINDACO

Pur comprendendo le motivazioni della Consigliera Siragusa, non posso sicuramente essere 

d'accordo con lei, perché lei parla di bicicletta rotta. Ma la bicicletta rotta a Pantelleria centro quale 

sarebbe, il campo sportivo Arenella? Il campo sportivo Arenella che cos'ha, che similitudine ha, che 

comparazione ha, con l'eventuale ripristino della Via Napoli? Nessuna, assolutamente nessuna. 

Neanche nella tipologia di gioco, neanche nella tipologia di potenziali ragazzi che potrebbero 

frequentare il sito. Per cui parliamo di cose totalmente diverse. Noi pensiamo che sia un 

investimento per i nostri giovani e soprattutto per togliere quei tanti giovani, e lei lo sa benissimo, 

che in questo momento sono dediti ad alcol e droga. È questa una delle motivazioni che ci ha 

spinto, insieme all'Assessore allo sport, a lavorare prioritariamente per recuperare tutti quegli spazi, 

per poterli ridare ai giovani, perché per noi, anche se riusciamo a recuperare, nel corso di questi 

cinque anni, anche semplicemente uno, è una battaglia vinta. Per cui il primo step è stato su Scauri, 
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il secondo è quello di lavorare con la devoluzione dei mutui su Khamma. Sul campo sportivo stanno 

arrivando le attrezzature che mancavano, per una serie di giri tortuosi che non sto qui a descrivervi, 

e ce li avremo e lo metteremo in esercizio. Stiamo lavorando per la palestra della scuola media. 

Abbiamo chiuso l'accordo con il libero Consorzio di Trapani con la Provincia, quindi per la palestra 

dall'altra parte. Stiamo lavorando per il campo di Kuddie Rosse, stiamo lavorando su tutti i fronti, 

nessuno escluso, perché durante il mio mandato io non voglio sottrarre una sola potenzialità ai miei 

concittadini, a quelli che possono essere i miei figli, i miei nipoti, chiunque. Per cui dal mio punto 

di vista è una scelta, che per quanto riguarda, io rispetto anche le vostre motivazioni, sono 

trasparente da questo punto di vista, ma non è una scelta condivisibile, tant'è che l'abbiamo, ripeto, 

valutata, maturata e fatta secondo una direzione. La direzione è quella che vi ho descritto. 

CONSIGLIERE SIRAGUSA

Semplicemente non abbiamo nulla da dire rispetto agli altri emendamenti. Ci troviamo molto 

perplessi rispetto all'attivazione di questo mutuo, ripeto, non per… perché un po' il Sindaco poi ha 

depistato nuovamente l'argomento, cioè si è centrato su altro. Ma credo che il mio intervento poco 

fa sia stato sufficientemente esaustivo, quindi non intendo ripetere i medesimi ragionamenti e le 

medesime osservazioni. Voteremo in maniera contraria a questo punto all'ordine del giorno, ma 

ripeto, solo ed esclusivamente in relazione a questo emendamento che è contenuto nella delibera 

totale. 

PRESIDENTE

Ci sono ulteriori interventi? Nessun intervento. Mettiamo ai voti i singoli emendamenti.

Primo emendamento: unanimità dei consiglieri presenti e votanti.

Secondo emendamento: n. 8 consiglieri favorevoli, n.3 consiglieri contrari (Valenza, Siragusa, S.M. 

Rita).

Terzo emendamento: unanimità dei consiglieri presenti e votanti.

Quarto emendamento: unanimità dei consiglieri presenti e votanti.

Dopo aver approvato all’unanimità la sospensione della seduta, la stessa viene sospesa alle ore 

17:03.

La seduta riapre alle ore 17:12. Sono presenti n. 11 consiglieri comunali. Assente Casano.

Quinto emendamento: unanimità dei consiglieri presenti e votanti.

Sesto emendamento: n. 8 consiglieri favorevoli, n. 3 consiglieri contrari (Valenza, Siragusa, S.M. 

Rita).

Ci sono ulteriori interventi? Nessun intervento. Mettiamo ai voti l'approvazione del punto.
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Chi è d'accordo, alzi la mano. Maggioranza dei consiglieri presenti e votanti. N. 8 consiglieri votano 

favorevole. N. 3 consiglieri votano non favorevole (Valenza, Siragusa, S.M. Rita).

Mettiamo ai voti l'approvazione dell’immediata esecutività.

Chi è d'accordo, alzi la mano. Maggioranza dei consiglieri presenti e votanti. N. 8 consiglieri votano 

favorevole. N. 3 consiglieri votano non favorevole (Valenza, Siragusa, S.M. Rita).
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Si da atto che il Responsabile del servizio finanziario ha reso, sulla presente deliberazione "attestazione 
di regolarità contabile" così come prescritto dall’art. 49 del D. LGS 267 del 18/8/2000.

Letto, approvato e sottoscritto.
Il Presidente

 Spata Giuseppe Luigi
(Firmato digitalmente)

Il Segretario Comunale Il Consigliere Anziano
Dott. Calamia Luigi
(Firmato digitalmente)

 Silvia Mariangela Rita
(Firmato digitalmente)

CEERTIFICATO DI ESECUTIVITA'

Data di esecutività: 17-09-2024

[x] in quanto dichiarata immediatamente esecutiva ( Art. 12 comma 1 ).

Dalla Residenza Municipale
Il Segretario Comunale

Dott. Calamia Luigi
(Firmato digitalmente)


